

Presentación

El facsímile Asuntos que serán discutidos en el Congreso Internacional de Enfermería, que acaecerá en Londres, en julio de 1937, publicado en la Revista Anales de Enfermería, año V, n. 10, p. 35-37, sept. 1937. Una versión original de esse artículo se encuentra a la disposición de los investigadores en el Centro de Documentación de la Escuela de Enfermería Anna Nery (EEAN), de la Universidad Federal de Rio de Janeiro (UFRI) – Brasil.

Por esta presentación, fue propuesta para el evento la siguiente estructuración temática: Sección I – Educación de Enfermeras – Se nota que en aquella época la enfermería internacional demostraba una preocupación com la formación de enfermeras, tanto en el ámbito de la educación preenfería o exigencias mínimas para el acceso a las escuelas de enfermeras como en la organización del currículo de enfermería, destacando las áreas que deberían ofrecer enseñanza práctica y teórica de enfermería (salud pública, psiquiatria, obstretricia, pediatria y dietética); también acompañaron esta discusión los métodos de enseñanza, la inserción de las escuelas de enfermería en las universidades. Sección II – La Profesión de Enfermera, Organización y Administración – Cuanto a la profesionalización, se destacaron las condiciones y las oportunidades de trabajo en el sector público y privado, la enfermera como administradora y la lucha por una legislación de enfermería contemplando aspectos de la seguridad social, del ejercicio y de la ética en la profesión. Sección III – Salud Pública – Entre las especialidades del campo médico, se destacó la enfermería de salud pública, a ser desenvolvida desde los domicilios, pasando por la comunidad, hasta las organizaciones de los servicios de salud. Sección IV – Algunos problemas de enfermería – Los principales problemas que las enfermeras priorizaron para debatir fueron las necesidades del registro profesional, de la definición de sus responsabilidades y de las cupación de posiciones estratégicas en los departamientos gubernamentales, en la esfera de la salud.

Cumpre señalar, en esa época, inicio del Estado Nuevo, marco de la inserción de la enseñanza de enfermeras en la Universidad de Brasil, que la trayectoria de la Enfermería Brasileña estaba contextualizada y alineada com los puntos principales de la lucha de las enfermeras en el ámbito de la enfermería internacional, señalados en esse Congreso, en julio de 1937, en la ciudad de Londres.

Dr. Wellington Mendonça de Amorim, Drª Suely de Souza Baptista, Drª Maria da Luz Barbosa Gomes - Directoria Colegiada Nuphebras